
Н
еравнодушные горожане смогут отдать 
голоса за лучших кандидатов, многие 
из которых уже проявили себя во время 
избирательной кампании. 
Институт предварительного голосова-

ния для нашей страны новый, однако «Единой 
России» удалось наглядно продемонстриро-
вать его эффективность. На открытых дебатах 
были озвучены десятки инициатив, на встре-
чах с избирателями кандидаты обсудили су-

ществующие городские проблемы и предло-
жили свои решения. 
11 мая участники предварительного голосова-
ния подписали Меморандум за чистоту выбо-
ров — гарант того, что голосование пройдет 
открыто и честно. С идеей составления такого 
документа в Московский региональный оргко-
митет обратилась группа участников прайме-
риз, а в конце апреля подобные документы 
были подписаны в регионах. 

Встреча префекта Южного административного округа Алексея Челышева с жителями округа состоится 25 мая 2016 года в 19:00 в здании Госу-
дарственного бюджетного общеобразовательного учреждения города Москвы «Гимназия 1552» по адресу: ул. Мусы Джалиля, 25. 
На предстоящей встрече Алексей Челышев обсудит с жителями следующую тему: «Перспективы социально-экономического развития террито-
рии Южного административного округа города Москвы». 

Встреча префекта 
с жителями 

Активному гражданину 
исполняется два года 

Секции по пятиборью 
юга столицы 

7 89

ГАЗЕТА ЮЖНОГО АДМИНИСТРАТИВНОГО ОКРУГА МОСКВЫ 2026 МАЯ 2016 ГОДА  № 18 698 UGORIZONT.RU

2

На берегах Шмелевки 
теперь цветы 

12

Каждый житель сможет проголосовать 
за любое количество кандидатов 
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На юге столицы будут 
работать 95 счетных участков 

5

Мэр столицы 
поддержал 
«Московскую 
смену» 

ИНИЦИАТИВА 

22 мая 
все на праймериз 
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тысяч поездок совершили 
москвичи с начала работы 
городского велопроката 

Сергей Собянин: 
Поддерживаем 
детский отдых 

— Несмотря на экономиче-
ские проблемы, которые су-
ществуют в стране и городе, 
мы сохранили всю програм-
му поддержки детского от-
дыха. Речь идет о поддержке 
малоимущих семей, бес-
платных путевках, льгот-
ных путевках, в том числе 
и для одаренных детей, — 
сказал Сергей Собянин. 
Мэр отметил, что в этом 
году необходимость реали-
зации подобной программы 
особенно велика: многие 
родители летом остаются 
в городе, на работе, так что 
крайне важно организовать 
присмотр за детьми, а также 
их досуг, который к тому же 
будет для них интересным 
и полезным. Школьники 
в составе своих смен будут 

бесплатно посещать музеи, 
культурные события города. 
Предварительная догово-
ренность по этому вопросу 
достигнута уже с 15 учреж-
дениями, среди которых 
Москвариум, Третьяковка, 
Парк Горького и другие. Не 
осталась без вни-
мания и спортив-
ная составляю-
щая детского до-
суга: школьники 
будут заниматься 
физической куль-
турой, а также 
смогут посещать 
значимые спор-
тивные мероприятия, при-
нимать участие в мастер-
классах с олимпийскими 
чемпионами. 
Новую концепцию бесплат-
ного детского летнего отды-
ха мэру Москвы представи-
ла президент образователь-
ного холдинга «Наслед-
ник», участник праймериз 

«Единой России» Любовь 
Духанина.
— Мы предлагаем создать 
летние смены для детей 
в возрасте от 7 до 14 лет, от-
крыть лагеря «Московской 
смены» по трем направле-
ниям: общеобразователь-

ное, спортивное и оздоро-
вительное. 
Направление, кстати, выбе-
рут сами родители. 
Любовь Духанина отмети-
ла, что трехразовое пита-
ние, досуг и другие элемен-
ты программы составлены 
с учетом мнений жителей. 
Так, 300 тысяч родителей 

школьников поддержали 
программу «Единой Рос-
сии». Запись в летний ла-
герь будет максимально 
простой: в общеобразова-
тельные смены запись бу-
дет осуществляться в той 
школе, где учится ребенок, 

а для записи в спортивные 
и оздоровительные смены 
нужно будет обращаться 
в эти учреждения. 

18 мая 2016 года. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин 
на встрече с участниками 
предварительного голосо-
вания «Единой России»  

17 мая 2016 года. Волонтеры раздают жителям газе-
ты с информацией о предварительном голосовании 

Мэр Москвы одобрил программу «Московская смена» 

По словам секретаря Генсо-
вета, российские регионы 
жаловались на агрессию из-
бирательных кампаний 
и на использование адми-
нистративного ресурса.
Сергей Неверов отметил, 
что результаты предвари-
тельного голосова-
ния могут быть анну-
лированы на некото-
рых территориях, 
если подобные жало-
бы не прекратятся. 
Региональные орг-
комитеты должны 
следить за порядком и пре-
секать нарушения.
— Крайне важно, чтобы 
22 мая голосование прошло 
в соответствии со всеми ба-
зовыми принципами. Под-
возы недопустимы. Давле-
ние на граждан недопусти-
мо. Скупка голосов — тоже. 
При выявлении таких слу-
чаев результаты будут анну-
лированы. Для нас важна 
чистота проведения голосо-

вания, — заявил Сергей Не-
веров.
Тем временем в Москве по-
дошла к концу предвыбор-
ная агитация горожан: во-
лонтеры и активисты пар-
тии рассказывали прохо-
жим о процедуре праймериз 
и отвечали на их вопросы. 
Для проведения предвари-
тельного голосования бо-
лее двух миллионов бюлле-
теней было отпечатано Го-

знаком и передано 
московскому регио-
нальному оргкоми-
тету партии. 
— Все полученные 
бюллетени были 
напечата ны на спе-
циальной бумаге, 

у них есть водяные знаки 
в виде логотипа «Единой 
России» и элементы микро-
печати, поскольку они 
были отпечатаны Гозна-
ком, — рассказал руководи-
тель исполкома столичного 
отделения партии «Единая 
Россия» Олег Смолкин. 

Инструкция по участию 
в предварительном голосовании — 
стр. 5 

Секретарь Генерального совета партии «Еди-
ная Россия» Сергей Неверов определил цели 
предстоящего голосования. 

Приоритет — честность  
и открытость 

МИЛЕНА 
МЕБИУС   
okruga@vm.ru 

Воспитанники летних лагерей 
смогут бесплатно посещать 
культурные и спортивные 
мероприятия по всему городу 

 Любовь Духанина рассказывает о «Московской смене» — стр. 4–5 

Готовится к открытию госу-
дарственное казенное уч-
реждение — Центр занято-
сти молодежи города Мо-
сквы. Идею открыть такой 
центр поддержали молодые 
парламентарии города.
— Безработица в Москве — 
одна из самых низких не 
только в России, но и среди 
крупнейших мегаполисов 
мира, — подчеркнул мэр 
Москвы Сергей Собянин. — 
Однако молодые люди, не 
имеющие опыта работы, 
всегда сталкиваются с про-
блемой трудоустройства. 
В советское время было рас-
пределение. Теперь люди 

сами подыскивают первые 
места работы.
«Единая Россия» предложи-
ла создать центр трудоу-
стройства молодежи, где 
оказывалась бы комплекс-
ная услуга по профориента-
ции, подбору рабочих мест 
и контролю за началом тру-
довой деятельности моло-
дых людей. Эту тему на про-
екте «Активный гражда-
нин» обсудили более 
230 тысяч пользователей. 
Центр занятости начнет ра-
боту уже в июне по адресу: 
ул. Щепкина, 38/1
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

17 мая на заседании президиума правитель-
ства Москвы обсудили создание центра заня-
тости молодежи. 

Работа выпускникам 

ТИМОФЕЙ 
ЛЕБЕДИН 
okruga@vm.ru
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На прошлой неделе старто-
вали работы в Чернигов-
ском переулке. Как сообщи-
ли в столичной мэрии, со-
гласно проекту благоу-
стройства переулок ждут 
мощение тротуаров и уста-
новка новых бордюров из 
гранитной плитки и камня. 
— Здесь также появится 
почти 100 погонных метров 
живой изгороди, более 
30 лавочек, свыше 40 новых 
деревьев, в их числе декора-
тивные остролистые клены 
«Роял Рэд», — отметил зам-
мэра по вопросам ЖКХ 
и благоустройства Петр Би-
рюков.
В Черниговском старые 
подвесные светильники за-
менят на красивые декора-
тивные торшеры. Фонари 
в стиле конца XIX — начала 
XX века воссоздадут по ста-
ринным чертежам газовых 
светильников. Деревья вы-
садят в декоративных кад-
ках, а кустарники — в кон-
тейнерах. Переулок украсят 
бетонные цветочницы, 
здесь же разобьют цветни-
ки на площади, газоны, 
установят 30 подвесных 
цветочных конструкций.
Масштабные работы по 
программе «Моя улица» 
уже стартовали на Бульвар-

ном кольце. Подготовка на-
чалась и на Тверской улице. 
Троллейбусы здесь, кстати, 
уже заменили на автобусы. 
А еще на знаменитой улице 
планируется высадить де-
ревья в грунт и расширить 
тротуары за счет сужения 
проезжей части.
— Раньше на Тверской рос-
ли живые липы, — расска-
зал глава Департамента 
природопользования Ан-
тон Кульбачевский. — 
Участки грунта, куда уходи-
ли корни, сейчас под проез-
жей частью. Заново поса-
дить липы в землю получит-
ся, когда мы расширим тро-
туары.
Работы по благоустройству 
также в ближайшее время 
начнутся и на улицах Крем-
левского кольца. 

НИКАКИХ ПРОБОК
Как обещают в столичном 
Департаменте капитально-
го ремонта, во 
время работ огра-
ничение движе-
ния на улицах бу-
дет частичным.
Заторов на ули-
цах, где будет 
проходить благо-
устройство, по-
могут избежать 
экипажи ГИБДД, а также 
регулировщики. 
— Дорожные инспекторы 
будут в усиленном режиме 
следить за дорогами, где за-
планировано благоустрой-
ство по программе «Моя 
улица», — рассказали «Юж-
ным горизонтам» в пресс-
службе столичного управ-

ления ГИБДД. — Все улицы, 
вошедшие в проект этого 
года, включены в обяза-
тельный маршрут патрули-
рования. Экипажи Госавто-
инспекции будут в постоян-
ном режиме наблюдать за 
дорогами, на которых идут 
работы. 
— При поступлении опера-
тивной информации на ме-
сто, где по каким-то причи-
нам произошло затрудне-
ние движения, будут неза-
медлительно выдвигаться 
наряды, — пояснил замна-
чальника ГИБДД Москвы 
Евгений Ефремов.
Причиной затруднения 
движения может стать ДТП, 
сломавшаяся строительная 
техника или другая помеха, 
связанная с работами по 
благоустройству. Если при-
чина затора — авария, со-
трудники ГИБДД оператив-
но оформят протокол. Если 
затруднение произошло по 

другой причине, на помощь 
придет регулировщик, ко-
торый распределит потоки 
машин таким образом, что-
бы пробка рассосалась 
в кратчайшие сроки.

БЕЗ ШУМА
— Все шумные работы про-
водятся в дневное время, 

чтобы не нарушать ком-
фортный отдых москви-
чей, — рассказывает пресс-
секретарь столичного Де-
партамента капитального 
ремонта Татьяна Блино-
ва. — В целом же работы бу-

дут идти круглосуточно, что-
бы как можно быстрее за-
кончить благоустройство.
Кстати, все работы прово-
дятся по согласованию с мо-
сквичами, которые на пор-
тале «Активный гражда-
нин» могли ознакомиться 
с проектами благоустрой-
ства. 

РАССКАЖЕМ 
ПОДРОБНОСТИ
Многие москвичи замети-
ли: на улицах города появи-
лись консультанты, кото-
рые рассказывают жителям 
о программе «Моя улица» 
и отвечают на их вопросы. 
Мобильные бригады рабо-
тают на всех улицах, пере-
улках, бульварах, которые 
входят в программу благоу-
стройства. Пешеходам и ав-
томобилистам раздают ин-
формационные материалы 
по проекту — флаеры и бу-
клеты. В листовках — са-
мые актуальные сведения 
об этапах и ходе работ. 
У консультантов можно по-
лучить подробную инфор-
мацию о благоустройстве 
каждой улицы, узнать о сро-
ках проведения работ, о пе-
рекрытиях движения, изме-
нениях на маршрутах 
транспорта.

Моя улица: 
ремонт без шума 

Так будут выглядеть площадь перед станцией 
метро «Пушкинская» (1) и Тверской бульвар (2) 
(проект) 
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Все работы проводятся с учетом 
мнений горожан, голосовавших 
за проекты благоустройства 
на «Активном гражданине» 

На центральных улицах, 
где так любят гулять жители 
округа, начались работы 
по благоустройству 

К работе 
по улицам мы 
пригласили 
большое ко-
личество спе-

циалистов из разных 
стран — более 30 архи-
тектурных российских 
и зарубежных бюро. 
В прошлом году мы раз-
работали стандарт бла-
гоустройства улиц Мо-
сквы, и все проекты, 
которые реализуются 
в этом году, сформирова-
ны с учетом рекоменда-
ций и принципиальных 
решений, закрепленных 
в документе.

АЛЕКСАНДРА 
СЫТНИКОВА 
директор проекта «Моя 
улица» бюро «Стрелка»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Программа «Моя улица» 
запущена в 2014 году, 
это крупнейший проект 
благоустройства в совре-
менной истории Москвы. 
Его задача — сделать 
столицу местом, мак-
симально удобным для 
жизни, создать комфорт-
ную городскую среду. 
В рамках программы ре-
конструируются улицы, 
реставрируются фасады, 
разрабатываются вари-
анты подсветки. В 2015 
году было благоустроено 
47 улиц — 147 киломе-
тров пешеходного про-
странства. В Южном окру-
ге в рамках «Моей улицы» 
благоустроили террито-
рию, прилегающую к Ка-
ширскому шоссе.

СПРАВКА

тысяч фотографий с проходящих в Москве 
фестивалей ежедневно выкладывают 
в сеть пользователи Instagram 

1
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Партия «Единая Россия» ини-
циировала запуск программы 
летнего детского отдыха 
под названием «Московская 
смена». Насколько такая про-
грамма необходима городу, 
детям? Действительно ли 
многие школьники останутся 
на все лето в городе? 
По опросу, который прово-
дила Общественная палата 
совместно с Общероссий-
ским народным фронтом, 
63 процента семей останут-
ся летом в Москве. У них нет 
возможности приобрести 
платные путевки ни в Под-
московье, ни к морю. По-
этому потребность в бес-
платном летнем лагере для 
детей из таких семей реаль-
но высока. Ведь дач не так 
много, бабушки и дедушки 
есть не у всех. И если не бу-
дет специальной програм-
мы детского отдыха, то мно-
жество мальчишек и девчо-
нок останутся в столице, 
и их досуг не будет никак 
организован. Вся система 

детских городских лагерей 
должна быть, безусловно, 
для родителей бесплатной.
Сегодня это очень нужная 
социально-педагогическая 
программа. Более 30 тысяч 
горожан подписали пети-
цию, которую я разместила 
на change.org, чтобы прави-
тельство Москвы обратило 
внимание на эту инициати-
ву. Родители выдвигают че-
тыре основных требова-
ния: безопасность, бес-
платность, качественное 
питания и простой меха-
низм записи. Родители мо-
гут обратиться в свою шко-
лу, к своему директору. 
Дальше уже директор дол-
жен отправить запрос в тот 
лагерь, куда семья хочет от-
править ребенка. Родители 
не должны бегать по раз-
ным службам, чтобы дока-
зывать право на детский от-
дых. В программе серьезно 
задействованы и спортив-
ные школы, и социальные 
учреждения, и учреждения 
культуры. 
Расскажите подробнее о про-
грамме — на детей какого 
возраста она рассчитана и ка-
кие направления отдыха 
предусмотрены? 
Она рассчитана на ребят от 
7 до 14 лет. Лагеря откроют-
ся на базе общеобразова-
тельных и спортивных 
школ, а также на базе уч-
реждений социальной за-
щиты. 
Мы спрашивали родите-
лей, в каком месяце их дети 
больше всего нуждаются 
в летнем отдыхе. Результа-
ты показали, что 62 про-
цента хотят отправить де-
тей в лагерь в июне, чуть 
меньше — в июле. Интере-
совались у родителей и про 
время работы лагеря. 
51 процент опрошенных 
попросил обеспечить «пол-
ный день».
Немножко иначе, чем мы 
ожидали, родители ответи-
ли на вопрос по направле-
ниям работы. Мы думали, 

что будет востребована 
предметная подготовка: 
углубленная физика, хи-
мия, биология или возмож-
ность подтянуть ребенка по 
предметам, по которым он 
получает тройки. Но только 
7 процентов респондентов 
попросили о дополнитель-
ных учебных занятиях, еще 
39 процентов предпочли 
физкультурно-спортивные 
мероприятия и 51 процент, 
то есть чуть больше полови-

ны, выбрал культурно-досу-
говые мероприятия. 
Основной лозунг летних 
смен — «Активный разви-
вающий отдых под руко-
водством опытных педаго-
гов». Для творчески одарен-
ных детей мы обеспечим 
занятия по подготовке 
к участию в олимпиадах по 
физике, химии, русскому 
языку. А для детей, испыты-
вающих трудности с усвое-
нием материала, будет пре-
доставлена возможность 
позаниматься и улучшить 
знания. 
Мы очень настаиваем, что-
бы в летних лагерях занима-
лись не в формате классно-
урочной системы. Должны 
появиться разные интерес-
ные и увлекательные заня-
тия, то есть какие-то не-
большие проекты, КВН, ма-
стер-классы, квесты, допу-
стим, по Москве с изучени-
ем истории города, его гео-
графии. При этом, когда мы 
говорим о спортивно-город-
ских лагерях, то также учи-
тываем, что их должны по-
сещать не только ребята, ко-
торые в течение года зани-
маются в секциях, но и те, 
которые хотят просто по-

пробовать себя в каких-то 
видах спорта. Они освоятся 
за лето, позанимаются на 
разных мастер-классах с вы-
дающимися спортсменами 
и, возможно, выберут для 
себя тот или иной вид спор-
та и с сентября приступят 
к систематическим заняти-
ям. Целесообразно также, 
чтобы были организованы 
поездки для ребят на разные 
спортивные объекты Мо-
сквы, потому что мобиль-
ность детей по столице 
с точки зрения освоения 
пространства недостаточно 
высокая. Родители беспоко-
ятся о безопасности детей 
и не особо отпускают их са-
мостоятельно гулять по сто-
лице. В результате, как гово-
рится, сапожник без са-
пог — живу в Москве, 
а Большой театр не посе-
щал. Также и со спортивны-
ми объектами... А было бы 
здорово,  если бы дети по-
знакомились и с ними. Для 

этого нужно возить их на 
экскурсии. 
Не менее важную роль 
в программе партии «Еди-
ная Россия» «Московская 
смена» сыграют культур-
ные учреждения. Мы разра-
ботали специальные серти-
фикаты, которыми смогут 
пользоваться ребята всех 
трех типов лагерей. Серти-
фикат называется «Культур-
ный абонемент». Благодаря 
ему ребята смогут посещать 
разные экскурсии: они уви-
дят Мосфильм, Останкин-
скую башню, Океанариум, 
«Кидзанию», Панда-парк, 
«Музеон», Дарвинский му-
зей и другие интересные 
места. Это те организации, 
с которыми программа уже 
согласована, но сейчас про-
должается работа по расши-
рению этого списка. 
Для детальной проработки 
программы летнего отдыха 
была создана рабочая группа. 
Кто в нее вошел и на под-

держку каких специалистов 
вы особенно рассчитываете?
У нас очень большая груп-
па, около 40 человек. В нее 
вошли действующие депу-
таты Государственной 
думы, Московской город-
ской думы, кандидаты, ко-
торые участвуют в предва-
рительном голосовании 
«Единой России», а также 
психологи и педагоги. У нас 
также широко представле-
на родительская обще-
ственность. Участвуют 
представители организа-
ций, поддерживающих 
многодетные семьи и детей 
с особенностями развития. 
До начала летних каникул 
осталось менее трех недель. 
Есть ли уверенность, что полу-
чится организовать летние 
лагеря на территории школ? 
Готовы ли директора учебных 
заведений, педагоги подклю-
читься к работе? 
Есть надежда, что прави-
тельство Москвы сможет 
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Более 300 тысяч родителей обсудили 
программу Единой России «Московская 
смена». Член Общественной палаты Любовь 
Духанина рассказала «ЮГ» об этом новшестве 

Любовь Духанина: 
Мы предлагаем 
новый стандарт 
школьного отдыха 

Дети смогут заниматься спортом, 
посещать значимые культурные 
мероприятия, мастер-классы 
и ездить на экскурсии 

Любовь  Духанина  — 
председатель комиссии 
по развитию образова-
ния и науки Обществен-
ной палаты, директор 
школы  «Наследник», 
заведующая кафедрой 
педагогики и методики 
естественно-научно-
го образования НИЯУ 
МИФИ. Доктор педаго-
гических наук, кандидат 
исторических наук, про-
фессор. Лауреат премии 
правительства Россий-
ской Федерации в обла-
сти образования. 

ДОСЬЕ

процентов трамвайных путей 
реконструируют в городе 
до конца 2016 года 
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Уже 22 мая, в ближайшее 
воскресенье, все москвичи 
cмогут отдать свой голос за 
кандидата в депутаты Госду-
мы на предварительных го-
лосованиях. Для неравно-
душных москвичей с актив-
ной гражданской позицией 
в столице будут работать 
700 счетных участков. 
Проголосовать в счетном 
участке может любой горо-
жанин, которому на момент 
18 сентября 2016 года — 
в день основных выборов — 
исполнится 18 лет. Счетные 
участки расположатся в го-
сударственных школах, ра-
ботать они будут в день 
праймериз с 8:00 до 20:00. 
Как рассказал первый заме-
ститель секретаря Москов-
ского городского регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия» Олег Смол-
кин, отдать свой голос мож-
но будет только по месту 
прописки.
— Если горожанин придет 
в любой другой участок, 
в голосовании он принять 
участие не сможет, таковы 
правила, — уточнил Олег 
Смолкин. На сайте «Единой 
России» в разделе «Участни-
ки» можно узнать всю ин-
формацию о кандидатах: 
достаточно ввести интере-
сующую фамилию, и систе-
ма предложит ознакомить-
ся с биографией, агитаци-
онной политикой и основ-
ными направлениями поли-

тической деятельности по-
тенционального депутата 
Госдумы. Также на сайте ре-
гулярно выкладываются 
трансляции открытых деба-
тов, в которых принимают 
участие кандидаты. В фор-
мате живой дискуссии они 
презентуют программы, от-
вечают на актуальные во-
просы москвичей, рассма-
тривают социальные про-
блемы и предлагают соб-
ственные полити-
ческие проекты. 
Активным москви-
чам 22 мая доста-
точно взять с собой 
только паспорт 
гражданина РФ, 
другие документы 
им не потребуются. Сама 
процедура голосования зай-
мет достаточно много вре-
мени: перед тем как разре-
шить респонденту пройти 
в кабину, специалисты про-
верят, в тот ли участок он 
обратился. Потом у участ-
ника спросят паспортные 
данные — ФИО и адрес про-
писки, а затем попросят его 
расписаться в графе, под-
тверждающей согласие на 
обработку персональных 
данных. Затем москвич по-
лучит два бюллетеня, по од-
номандатному и федераль-
ному округам, в которых 
ему и нужно будет проста-
вить галочки. 
Закроются участки в 20:00, 
и после этого специальная 
счетная комиссия присту-
пит к подсчету голосов. 
Кстати, члены комисссии — 
высококвалифицирован-
ные специалисты, которым 
можно доверять. Среди 
них — члены избиратель-
ных участковых комиссий, 
выдвинутых «Единой Росси-
ей». Именно им принадле-

жит право решающего голо-
са. Также в состав комиссии 
включен единоросский ре-
зерв. 
Члены комиссии сначала 
погасят неиспользованные 
бюллетени, потом в целом 
подведут итоги по количе-
ству респондентов. Затем, 
разделив бюллетени на од-
номандатные и федераль-
ные, приступят к статисти-
ческой обработке данных.

— Подсчет начнет-
ся с бюллетеней по 
одномандатному 
округу, — отметил 
Олег Смолкин. — 
После подсчета 
бюллетени отпра-
вят в окружную ко-

миссию, где их сведут в еди-
ный протокол, по системе 
основных выборов. 
Федеральную часть списка 
перенаправят в региональ-
ную счетную комиссию. 
Она подведет итоги голосо-
вания за общемосковский 
список. Итогом процедуры 
станет общий сбор данных 
и передача их в региональ-
ный оргкомитет. По словам 
Олега Смолкина, результа-
ты могут появиться уже 
утром 23 мая.
 

Узнать точные адреса счетных 
участков можно на сайте pg.er.ru 
в разделе «Счетные комиссии». Из-
бирателю достаточно ввести 
адрес прописки, и система предло-
жит ближайший к дому респон-
дента участок. Пожилым избира-
телям, которые по той или иной 
причине не могут воспользоваться 
интернетом, удобнее будет пере-
говорить с одним из консультан-
тов «Единой России», позвонив по 
телефону  горячей  линии 
8-800-100-18-19 

В преддверии праймериз мы публикуем шпаргалку, которая поможет 
москвичам с активной гражданской позицией разобраться в том, как 
22 мая отдать свой голос за кандидатов в депутаты Госдумы. 

Отдать голос по простым правилам 
НАТАЛЬЯ 
БЕЛИКОВА 
n.belikova@vm.ru 

соорганизоваться и дей-
ствительно открыть летние 
лагеря на территории школ. 
Когда правительство решит 
все вопросы, необходимые 
для обеспечения детского 
лагеря, я думаю, что педаго-
ги активно включатся и до-
статочно быстро смогут до-
работать программу. Пото-
му что вопросы организа-
ции лагеря связаны не толь-
ко с работой учителей 
и школ, но и с организацией 
питания, поездок, а это уже 
задача не для Департамента 
образования. К тому же не-
обходимо получить разре-
шение у Роспотребнадзора 
и Министерства чрезвы-
чайных ситуаций. Не менее 
серьезным является вопрос 
о финансировании про-
граммы, а решить его смо-
жет только правительство 
Москвы. 
Смогут ли участвовать в про-
грамме многодетные семьи 
или для них уже существуют 

проекты городского летнего 
отдыха? 
Все семьи смогут участво-
вать вне зависимости от ка-
тегории, к которой они от-
носятся. 
Будет ли в программе преду-
смотрено отдельное направ-
ление для детей с ограничен-
ными возможностями? 
Да, для них будут предусмо-
трены специальные про-
граммы. При этом в зависи-
мости от особенностей дети 
смогут посещать и обычные 
лагеря. 
Как, на ваш взгляд, должен 
выглядеть идеальный город-
ской лагерь? 
Он обязательно должен 
включать профильные 
кружки и развивающие сек-
ции для детей. 
Станет ли новая программа 
летнего отдыха, которую 
предложили депутаты «Еди-
ной России», неким общего-

родским стандартом летнего 
отдыха на будущие годы? 
Мы очень рассчитываем, 
что программа «Москов-
ская смена» станет новым 
стандартом летнего отдыха 
для москвичей. Город дол-
жен заботиться о своих ма-
леньких горожанах. 
Какие наиболее заметные за-
конопроекты, на ваш взгляд, 
в последние месяцы удалось 
реализовать «Единой Рос-
сии» в Москве? 
Наиболее заметный про-
ект «Единой России» — это 
возвращение льгот по упла-
те коммунальных платежей 
для семей, где проживают 
инвалиды, а также для чер-
нобыльцев и лиц, постра-
давших от радиации. Эта 
льгота была возращена мо-
сквичам месяц назад. 

Беседовала
АННА НИКУЛЬНИКОВА 
okruga@vm.ru

16 мая 2016 года. Любовь Духанина, 
член Общественной палаты РФ 

Проголосовать на праймериз можно будет исключительно по месту пропи-
ски. На других участках избиратели проголосовать не смогут 

На столько процентов выросло 
количество кафе с летними 
верандами в этом сезоне в Москве 

АН
Н
А 
И
ВА
Н
Ц
ОВ
А

Предварительное голо-
сование будет проходить 
по рейтинговой системе: 
избиратель может по-
ставить столько галочек, 
сколько захочет.
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«Московской смены» — 
обеспечить активный лет-
ний отдых и безопасность 
для детей от 7 до 14 лет. Для 
этого детские лагеря откро-
ются на базе школьных уч-
реждений, городских оздо-
ровительных центров 
и районных центров под-
держки семьи и детства. 

— В очень короткие сроки 
была проделана огромная 
работа. Хочу подчеркнуть, 
что это не замещение того, 
что было раньше. Это рас-
ширение программы, уве-
личение спектра услуг для 
московских школьников, — 
заявила Ярославская. — Мы 
провели опрос родителей 
через электронные дневни-
ки, в котором приняли уча-
стие более 300 тысяч роди-
телей. Было проведено бо-
лее 400 встреч с родителя-
ми, где мы обсуждали тема-
тические лагеря, что хотят 
родители, как они видят 
этот отдых. Были проведе-
ны консультации с органа-
ми власти, нужно было ско-
ординировать действия де-
партаментов. 
Период работы выбран 
с июня по июль. Режим ра-
боты родители выбрали 
с 9:00 до 18:00. Уже сейчас 
известно, что новой про-
граммой в этом году вос-
пользуются более 50 тысяч 
детей. Что касается направ-
лений работы, то более 
50 процентов родителей 
проголосовали за культур-
но-досуговые мероприя-
тия. Спортивное направле-
ние тоже порядка 40 про-
центов. 
— А вот как раз на что рас-
считывали московские ди-
ректора, не оправдалось. 
Учиться никто не хочет, все 
хотят отдыхать — только 
семь процентов проголосо-
вали за дополнительные за-
нятия, — сказала Ольга 
Ярославская. 
Как добавила Ольга Ярос-
лавская, следующим шагом 
в развитии программы ста-
нет создание интерактив-
ной карты детского досуга 
в Москве. Туда войдут све-
дения от ряда департамен-
тов — социального, образо-
вания, спорта и культуры. 
В каждом районе будет одна 
школа, где откроется такой 
лагерь. По предваритель-
ным оценкам, предполага-
ется участие в программе 
136 школ. И в каждой школе 
будет свое наполнение со-
гласно тому, за что проголо-
совали родители. 

— На всех без исключения 
встречах, которые мы про-
водили последний год, ро-
дители поднимали вопрос 
о летнем детском отдыхе, — 
сообщил депутат Государ-
ственной думы Сергей Же-
лезняк. — Наша задача 
была оперативно и четко 
понять, что возможно сде-
лать, чтобы летний отдых 
был в Москве организован. 
Вся программа, безусловно, 
должна быть бесплатной 
для родителей. 
Москва вместе с Госдумой 
и Мосгордумой считает это 
одной из первостепенных 
задач, которые следует ре-
шить до начала лета, доба-
вил он.
— Учебный год скоро закан-
чивается, лето на носу, 
а определенности у семей 
нет, — в свою очередь отме-
тила Любовь Духанина. — 

Низкие доходы не позволя-
ют отправлять ребенка на 
три месяца к морю. Родите-
ли говорят, что сегодня это 
очень нужная социально-
педагогическая программа. 
Более 30 тысяч москвичей 
подписали петицию, кото-
рую она разместила на сай-
те Change.org, чтобы прави-

тельство Москвы обратило 
внимание на инициативу 
и закрепило ее. По словам 
Духаниной, родители вы-
двигают четыре основных 
требования: безопасность, 
бесплатность, качествен-
ность питания и простой 
механизм записи. Родитель 
может обратиться в свою 
школу, к своему директору. 
Дальше ответственность 
директора — отправить за-
прос в тот лагерь, куда хочет 
отправить ребенка семья. 
Как рассказала депутат 
Мосгордумы Ольга Ярос-
лавская, основная задача 
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17 мая 2016 года. Новый формат детского отдыха 
«Московская смена», разработанный «Единой 
Россией», позволит столичным детям активно 
провести летние каникулы (1, 2, 3) 

Столичное отделение «Единой 
России» 16 мая презентовало 
новый формат летнего отдыха 
для школьников 

Летние каникулы 
с пользой 

Третье место на международном турнире, 
прошедшем в минувшие выходные во Франции, 
заняли футболисты клуба «Чертаново» 

1
2

3

Проект «Московская сме-
на» разработан с учетом 
мнения родительского со-
общества. 
— Мы провели опрос роди-
телей через электронные 
дневники. Это самый корот-
кий и быстрый путь, — зая-
вила депутат Московской 
городской думы, директор 
школы № 1298 Ольга Ярос-
лавская. — В голосовании 
приняли участие более 
300 000 человек. Мы также 
провели 400 встреч 
с родителями, где 
подробно обсудили, 
какими они видят 
проекты тематиче-
ских лагерей и дет-
ский отдых в них. 
Кроме того, проведе-
ны консуль тации 
с органами власти. 
По словам участника пред-
варительного голосования 
Ильи Филимоненко, вопро-
сами организации детского 
отдыха занималась специ-
ально созданная рабочая 
группа. 
— Мы с коллегами как 
участники предваритель-
ного голосования создали 
рабочую группу по вопросу 
организации детского лет-
него отдыха в городе, куда 
вошли представители роди-

тельской общественности 
и директора школ. Итогом 
деятельности рабочей груп-
пы стало создание програм-
мы «Московская смена», — 
отметил член Объединения 
многодетных семей города 
Москвы, — рассказал Илья 
Филимоненко.
Новый формат лагерей 
предлагает активные кани-
кулы — участники програм-
мы смогут посещать развле-
кательные городские меро-
приятия и побывать на ос-
новных культурных и спор-
тивных площадках города.
По предложению Экспер-
тно-консультативного сове-

та родительской об-
щественности Мо-
сквы у родителей 
школьников узнали, 
нужны ли столице 
новые площадки для 
летнего отдыха де-
тей в черте города 
и какими они долж-

ны быть. Опрос был прове-
ден через систему элек-
тронных дневников: 
95 процентов респондентов 
поддержали идею создания 
городских лагерей.
Как отметила член Обще-
ственной палаты Любовь 
Духанина, специалисты 
ежегодно мониторят состоя-
ние детского отдыха на тер-
ритории России. В Москве 
потребность в этом очень 
высока, это подтверждают 
63 процента москвичей. 

АННА ГЕРТ
okruga@vm.ru 

Новый формат лагерей предлагает 
активные каникулы — дети будут 
посещать мероприятия на разных 
площадках Москвы 
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«Активного гражданина» проживают в Южном 
округе. Это наибольший показатель в городе 

ра: у домов № 55 и 57 на Ка-
ширском шоссе в микро-
районе Сабурово, а также 
двор у дома № 4, корпус 1, 
на Кантемировской улице, 
на территории созданного 
в прошлом году народного 
парка. 
— Общая стоимость работ 
по этим адресам составит 
более 13 миллионов 740 
тысяч рублей, — рассказы-
вает глава управы района 
Москворечье-Сабурово Ро-
ман Заковыркин. — Фи-
нансирование планирует-
ся выделить за счет средств 

стимулирования управы 
в 2016 году. 
И в одном, и в другом дворе 
будет отремонтировано ас-
фальтовое покрытие, бор-
товой камень, пешеходный 
тротуар, а также газоны. 
Кроме того, планируется 
провести ремонт уже имею-
щихся спортивных и трена-
жерных площадок, игровых 
и детских комплексов, 
а также установить новые 
малые архитектурные фор-
мы и опоры освещения.
Еще одно голосование, ко-
торое стартовало на 

днях, — как оформить стан-
ции и транспортно-переса-
дочные узлы Московской 
кольцевой железной доро-
ги. Жители округа могут 
высказаться, нужны ли, на-
пример, на станции «Авто-
заводская» лавочки, газет-

ные киоски, устройства для 
зарядки мобильных теле-
фонов, торговые автоматы 
с легкими закусками или 
напитками, а на террито-
рии вокруг — зеленые на-
саждения, пункты проката 
велосипедов и парковки 
для них. Есть возможность 
и предложить собственный 
вариант.
Добавим, что Малое кольцо 
железной дороги станет 
полноценным легким ме-
тро. Линию уже начали обо-
значать как еще одну ветку 
подземки. 

МОСКВА МЕНЯЕТСЯ 
У МЕНЯ НА ГЛАЗАХ
Среди тех, кто активно го-
лосует в «Активном гражда-
нине», много жителей Юж-
ного округа.
— Москва меняется и с каж-
дым годом становится все 
лучше, — считает дизайнер 
Екатерина Ершова. — 
Я считаю, что проект «Ак-

В субботу, 21 мая, проект 
«Активный гражданин» 
приглашает горожан на 
масштабный праздник 
в честь своего двухлетия. 
В этот день на главных пло-
щадках Москвы всех заре-
гистрированных пользова-
телей и новых участников 
проекта ожидают подарки 
и приятные сюрпризы. За-
вершится «Активный день» 
грандиозным концертом 
звезд на ВДНХ. 
— «Активный день» прой-
дет под девизом «Зарядись, 
узнай, отдохни и попробуй 
на вкус!» Это праздник для 
креативных и инициатив-
ных жителей столицы, гото-
вых внести свой личный 
вклад в развитие города, — 
рассказали «Южным гори-
зонтам» сотрудники пресс-
службы проекта «Активный 
гражданин». 
Во время празднования 
двухлетия проекта в 43 точ-
ках в 15 парках Москвы 
пользователи проекта смо-
гут бесплатно взять напро-
кат велосипеды, ролики, 
тандемы, самокаты, элек-
тромопеды и сегвеи. Участ-
ников проекта ждут в 12 ки-
нотеатрах сети «Москов-
ского кино» и киноклубе 
«Эльдар», где состоится по-
каз российских фильмов 
«Первая мировая война. 
WW1» и «Герой». 
Напомним: «Активный 
гражданин» — своего рода 
электронная демократия. 

Ее суть в том, что на голосо-
вание горожан выносят са-
мые актуальные вопросы. 
Причем как общегород-
ского, так и районного 
и даже... дворового значе-
ния. Например, какие дере-
вья высадить в том или 
ином дворе. 
За два года в проекте «Ак-
тивный гражданин» про-
шло более 1700 голосова-
ний, по результатам кото-
рых реализованы более 
850 решений активных го-
рожан. 
— Голосуя на портале, жи-
тели столицы сделали тыся-
чи подарков любимому го-
роду: десятки благоустро-
енных улиц, новые возмож-
ности для досуга и отдыха, 
по-настоящему зеленые 
дворы и парки, удобные 
транспортные маршруты 
и сервисы, — рассказали в 
пресс-службе. — В результа-
те москвичи получили го-
род мечты в подарок. В день 
рождения проекта «Актив-
ный гражданин» столичные 
парки, кинотеатры, музеи, 
зоопарк и любимые кафе 
подготовили разнообраз-
ные бесплатные развлече-
ния и сюрпризы для участ-
ников. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ВЫБЕРЕМ САМИ
Жители Южного округа 
принимают в голосованиях 
активнейшее участие. Вот 
один из последних приме-
ров. По результатам опроса 
интернет-пользователями 
из района Москворечье-Са-
бурово для благоустрой-
ства были выбраны два дво-

1

Проекту «Активный гражданин» 
21 мая исполняется два года

Электронная демократия  
для всех 

13 мая 2016 года. Благоустройство двора 
на Каширском шоссе, 44, проведено с участи-
ем активных граждан (1). Празднование пер-
вого года проекта «Активный гражданин» (2)

БОРИС ОРЛОВ  
okruga@vm.ru 

За последний год жители 
Южного округа приняли 
участие в 95 опросах, ка-
сающихся жизни в окру-
ге и благоустройства его 
территории. Так, напри-
мер, после опроса горо-
жан в Москворечье-Са-
бурово обустроили двор 
по Каширскому шоссе, 
44, корпус 1. Здесь после 
голосования на «Актив-
ном гражданине» отре-
монтировали асфальт, 
оборудовали спортивную 
площадку, установили 
лавочки и урны для му-
сора. В августе прошлого 
года с учетом мнения жи-
телей у торгового центра 
«Оранж», что в Данилов-
ском районе, установили 
велопарковку.

СПРАВКА

тивный гражданин» играет 
в этих изменениях боль-
шую роль. Ведь это мы, ак-
тивные граждане, решаем, 
как должны выглядеть ули-
цы Москвы, где посадить 
новые деревья и установить 
памятник, какое здание от-
реставрировать.
Жительница Царицыно 
Юлия Корочкина тоже 
опытный пользователь си-
стемы электронных рефе-
рендумов.
— Мне очень нравится уча-
ствовать в электронных ре-
ферендумах, потому что 
мое мнение интересно. По 
итогам голосований я вижу 
реальные действия в реаль-
ной жизни, — рассказывает 
Юлия. — То есть мой голос 
действительно что-то реша-

ет, и его учитывают. Также 
очень приятны бонусы, ко-
торыми меня поощряют. 
Я уже получила несколько 
необходимых вещиц за счет 
накопленных бонусов.
По словам Юлии, она стара-
ется участвовать во всех 
опросах. 
— В каждый вопрос я стара-
юсь вникнуть и погрузить-
ся в тему. Особенно инте-
ресны вопросы, касающие-
ся ЖКХ и поликлиник, — 
пояснила девушка.
Пользователи «Активного 
гражданина» уверены: 
у проекта большое будущее, 
ведь он реально работает.

2

Жители Южного округа 
проголосовали 
за благоустройство дворов 
на Каширском шоссе 
и Кантемировской улице 

Н
АТ
АЛ

ЬЯ
 Ф
ЕО
КТ
И
СТ
ОВ
А

W
W

W
.B

IR
U

LE
VO
Z

AP
AD

N
OE

.M
OS

.R
U



8 9ГРАФИКА ОКРУГАГРАФИКА ОКРУГА
Билеты на чемпионат по пятиборью можно 
приобрести в кассах или на сайте «Олимпийского». 
Стоимость — от 300 до 600 рублей 
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ПЯТИБОРЬЕ РОДИЛОСЬ 
В ДРЕВНЕЙ ГРЕЦИИ, А ЗАТЕМ 
СТАЛО ОФИЦЕРСКИМ СПОРТОМ

ИСТОРИЯ

Комплексные состязания по спортивно-
прикладным умениям и навыкам, необ-
ходимым воину, известны с древнейших 
времен. Например, пентатлон был в про-
грамме древнегреческих Олимпийских 
игр. Впервые соревнования по современ-
ному пятиборью начали проводиться 
во 2-й половине XIX века в Швеции. За-
тем и в других странах стали проходить 
соревнования по офицерскому пятибо-
рью — спортивному комплексу, 
состоящему из нескольких спортивных 
дисциплин, отражавших сущность бое-
вой подготовки офицера того времени: 
верховая езда, фехтование, стрельба, 
плавание, бег. С 1912 года по инициативе 
Пьера де Кубертена разработанный им 
комплекс офицерского пятиборья вклю-
чен в программу Олимпийских игр. Он 
писал, что подобное испытание, как ни-
какое другое, «станет достойной провер-
кой моральных качеств человека, его фи-
зических возможностей и навыков, 
и таким образом даст нам идеального, 
разностороннего атлета». С известным 
спортивным деятелем нельзя не согла-
ситься.

Пятиборье: 
вид спорта  
для аристократов 
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Стрельба 
Помимо пятиборья, стрельба вхо-
дит в программу Олимпийских игр 
и является одной из старейших 
олимпийских дисциплин. Впервые 
медали в стрельбе были разыграны 
на I Олимпийских играх в Афинах 
в 1896 году. С 1984 года соревнования 
мужчин и женщин проводятся раз-
дельно. В соревнованиях по стрельбе 
победитель определяется по наи-
большему количеству пораженных 
мишеней. Интересный факт: одно-
разовая потеря в весе у отдельных 
стрелков в зависимости от выполня-
емого на соревнованиях стрелкового 
упражнения в среднем составляет 
2–3 килограмма.

Научат целиться 
В Южном округе научиться стрельбе 
можно в спорткомплексе «Бори-
сово», что на улице Борисовские 
Пруды, 29 — ст. метро «Борисово». 
Кстати, совсем близко — на 17-м 
километре внешней стороны МКАД, 
находится и крупнейший в мире 
стрелковый комплекс «Объект». Здесь 
можно научиться стрелять практиче-
ски из всех видов оружия.

Конный спорт 
Также один из самых древних, а в по-
следнее время — один из самых 
аристократических видов спорта. Его 
суть — быстрая езда и преодоление 
препятствий. Спорт развивает коор-
динацию и все группы мышц.

Бег 
Древнейший вид спорта, практико-
вавшийся еще за тысячу лет до нашей 
эры. Развивает прежде всего вы-
носливость, укрепляет легкие и сер-
дечно-сосудистую систему, повышает 
иммунитет.

По лесной тропке 
Заниматься бегом можно где 
угодно. Но если хотите получить 
максимальный эффект, специалисты 
рекомендуют бегать в парках. Жела-
тельно не по асфальту, а по грунту — 
лесным тропкам. В Южном округе 
для бега больше всего подходит 
Битцевский лес, Бутовский лесопарк 
и территория музея-заповедника 
«Коломенское». В последнем случае 
вам открывается еще и прекрасный 
вид на Москву-реку.

Дадут уздечку 
Конноспортивная школа находится 
в спорткомплексе «Битца», что на Ба-
лаклавском проспекте, 33, недалеко 
от станции метро «Севастопольская». 
Также занятия проводятся в Москов-
ском конноспортивном клубе, что 
на Загородном шоссе, 1, корп. 2 — не-
далеко от станций метро «Тульская» 
и «Ленинский проспект». 

Всеми 
видами спорта, 
входящими 
в программу 

пятиборья, можно 
заниматься в Южном 
округе, что, кстати, 
многие жители 

и делают!

C 23 по 29 мая в спорткомплексе «Олимпийский» будет прохо-
дить юбилейный, 60-й чемпионат мира по современному пяти-
борью. Это вид спорта из класса спортивных многоборий, в ко-
тором участники соревнуются в пяти дисциплинах: плавание, 
фехтование, верховая езда (конкур), стрельба и, конечно, бег. 
С 2009 года бег и стрельба объединены в один вид — ком-
байн, в котором спортсмены преодолевают дистанцию 
в 3200 метров, останавливаясь для стрельбы 
на четырех огневых рубежах. На соревнова-
ния в Москву, как ожидается, почти все 
зарубежные команды привезут силь-
нейших атлетов.

Чемпионат мира 
по современно-
му пятиборью прой-
дет в Москве в пятый 
раз. До этого наша сто-

лица принимала эти соревнова-
ния в 1961, 1974, 2004 и 2011 годах. 
Пять лет назад, как и сейчас, тур-
нир прошел в спортивном комплек-
се «Олимпийский». Тогда впервые 
в истории все пять видов прош-
ли фактически под одной крышей. 
За соревнованиями по фехтова-
нию, конкуру и комбайну зрители 
могли наблюдать на центральной 
арене крытого стадиона спортком-
плекса «Олимпийский», а плава-
ние прошло в расположенном ря-
дом бассейне СК «Олимпийский». 
Так же будет и на этот раз. Все 
виды, кроме плавания, можно бу-
дет увидеть на арене «Олимпий-
ского». Компактно, удобно, зажи-
гательно. В соревнованиях примут 
участие все сильнейшие пятибор-
цы мира, чемпионы Олимпийских 
игр, мира, Европы, победители 
крупнейших международных тур-
ниров. Особую значимость этим со-
ревнованиям придает тот факт, что 
на московском чемпионате мира, 
помимо медалей турнира, будут ра-
зыграны лицензии на Олимпиа-
ду-2016 в Рио-де-Жанейро. Чем-
пионат мира — крайне важная 
задача для всех нас. На нем бу-
дут разыграны семь комплектов 
наград. Личные мужской и жен-
ский зачеты. Эстафета и смешан-
ная эстафета — это новый и пер-
спективный вид соревнований, 
надеемся, что к Олимпиаде в То-
кио в 2020 году его могут сделать 
олимпийским. Зрелище в спорт-
комплексе «Олимпийский», я уве-
рен, будет интересным не только 
для взрослых, но и для детей. Пото-
му что большую популярность сре-
ди детей сейчас набирает не только 
биатл — это разновидность совре-
менного пятиборья — бег и плава-
ние, но и триатл — бег, плавание 
и стрельба. Так что приходите и бо-
лейте за наших!

ВЯЧЕСЛАВ АМИНОВ
президент Федерации современного 
пятиборья России

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Вода 
Лучше выбирать бассейн, где вода 
очищается не хлоркой, а более 
экологичным способом. Например, 
с помощью ионизации. При нем вода 
с помощью ионизационных пушек на-
сыщается ионами цветных металлов. 
Чаще всего это ионы серебра и меди, 
которые, вступая в реакцию с водой, 
на длительное время делают ее кри-
стально чистой и прозрачной. 

Дорожка манит 
В Южном округе более десятка бас-
сейнов, где можно плавать в свое 
удовольствие. Например, физкуль-
турно-оздоровительный комплекс 
«Братеево» — ул. Борисовские 
Пруды, 20, корп. 3.  Юным жителям 
округа можно обратиться в спортив-
ную школу олимпийского резерва 
№ 41 «Москворечье» — ул. Лестева, 3. 
Также весьма популярен бассейн 
«Южный» — ул. Лебедянская, 14, 
корп. 4. Здесь также можно заняться 
аквааэробикой.

Возьмем рапиру 
Обучиться фехтованию в Южном окру-
ге можно сразу в нескольких местах. 
Например, в спорткомплексе «Черта-
ново» (Северное Чертаново, корп. 806) 
или в спорткомплексе «Борисово» 
(улица Борисовские Пруды, 29). Детей 
фехтованию обучают в спортшколе 
№ 42, что в Россошанском проезде, 4, 
корп. 4. Обучение бесплатное.

Фехтование 
Фехтование — это спорт, суть которо-
го — наносить уколы, не получая их 
от противника. Еще в Древней Греции 
фехтование было одной из основных 
дисциплин для детей, а в Древнем 
Риме ему обучали легионеров.

Плавание 
Универсальный вид спорта, которым 
может заниматься практически 
каждый. Очень часто плавание про-
писывают врачи — например, паци-
ентам, имеющим проблемы с позво-
ночником. Дело в том, что плавание 
отлично нагружает все группы мыщц, 
но при занятиях этим спортом практи-
чески невозможно травмироваться. 
Плавание также отлично развивает 
выносливость и укрепляет сердечно-
сосудистую систему.

РАСПИСАНИЕ ЧЕМПИОНАТА МИРА 
ПО ПЯТИБОРЬЮ 

23 мая. Торжественное открытие сорев-
нований. Эстафета (женщины) — 10:00
24 мая. Эстафета (мужчины) — 9:50
25 мая. Личное и командное первенство 
(женщины). Полуфинал — 9:00
26 мая. Личное и командное первенство 
(мужчины). Полуфинал — 9:30
27 мая. Личное и командное первенство 
(женщины). Финал — 9:30
28 мая. Личное и командное первенство 
(мужчины). Финал — 9:30
29 мая. Смешанная эстафета. Закрытие 
соревнований — 9:30

8 пунктов велопроката 
находится в Южном 
округе 



низации, сейчас завершает-
ся кирпичная кладка стен 
на уровне второго этажа.

Владимир Ресин 
между тем поставил 
перед строителями 
непростую зада-
чу — до 2017 года за-
вершить все основ-
ные строительно-
монтажные работы 
по храму и перейти 

к возведению дома причта.
Также депутат посетил 
стройплощадку храма 
в честь святителя Николая 
Мирликийского в Бирюле-
ве, что в Булатниковском 
проезде, рассчитанного на 
500 прихожан. 
— В ближайшие месяцы 
храм приобретет свои зри-
мые очертания — основные 
строительно-монтажные 
работы планируется завер-
шить уже в этом году, — по-

яснил Владимир Ресин. — 
Сейчас идут работы по 
цент ральному своду, возве-
дена часть барабанов под 
купола. Летом будет уста-
новлен центральный купол 
и поднят золоченый крест.
Кстати, рядом, на этой же 
площадке, действует дере-
вянная церковь, которая 
скоро отметит 60-летие 
со дня возведе-
ния. Она уже не 
вмещает прихо-
жан, особенно 
в праздничные 
дни. Поэтому от-
крытие нового 
храма станет 
значимым событием для 
всего района.
Как пояснил настоятель 
храма, будущий храмовый 
комплекс станет местом 
притяжения для жителей 
окрестных районов. Храм 

просто утопает в зелени. 
Многие деревья — ровесни-
ки прихода, который был 
создан более века назад. 
Тогда же была возведена 
и первая церковь. Но все 
равно всех желающих вме-
стить уже не могла. Теперь 
прихожане радуются.
— Столько ждали, осталось 
совсем немного, — улыбает-

ся местный житель Антон 
Степанов. — Уже в этом году 
новый каменный храм от-
кроется для всех нуждаю-
щихся.
Кстати, правительство Мос-
квы и Русская православная 

церковь сотрудничают не 
только по Программе стро-
ительства новых храмов, но 
и по реставрации старых. 
Об этом заявил мэр столи-
цы Сергей Собянин.
— Масштаб нашего сотруд-
ничества значительно боль-
ше. Мы вкладываем огром-
ные ресурсы не только 
в строительство, но и в ре-

ставрацию памятников цер-
ковной старины и восста-
новление разрушенных хра-
мов, — заявил мэр столицы.
Напомним, во времена 
СССР Москва лишилась не-
скольких сотен церквей, ко-

На днях представители сто-
личных властей посетили 
все пять стройплощадок.
— Южный округ — один из 
немногих московских окру-
гов, где по мере реализации 
Программы строительства 
православных храмов жи-
тели будут полно-
стью обеспечены 
церковными прихо-
дами в шаговой до-
ступности, — заявил  
советник мэра сто-
лицы, куратор Про-
граммы строитель-
ства новых право-
славных храмов в Москве 
Владимир Ресин.
В своем роде уникальный 
храм, храм в честь святите-
ля Киприана, митрополита 
Киевского и всея Руси, воз-
водится по инициативе бол-
гарской диаспоры на улице 
Красного Маяка.
Однокупольная церковь, 
рассчитанная на 200 прихо-
жан, возводится на сред-
ства прихода. Как рассказал 
директор подрядной орга-
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7 мая 2016 года. Советник мэра Москвы, депутат Госдумы Владимир Ресин 
во время объезда площадок в рамках программы «200 храмов»

Жители 
Южного округа 
до конца года 
получат пять 
новых 
православных 
сооружений

Долгая 
дорога 
к храму 

4 декабря 2011 года Вла-
димир Ресин избран де-
путатом Государственной 
думы РФ шестого созыва 
в составе партии «Еди-
ная Россия». В Госдуме 
вошел в состав Комитета 
по земельным отноше-
ниям и строительству. 
Является председателем 
Комиссии ГД по стро-
ительству зданий и со-
оружений, предназна-
ченных для размещения 
Парламентского центра. 
В январе 2012 года на-
значен советником мэра 
Москвы. С конца января 
2012 года — советник 
Святейшего патриарха 
Московского и всея Руси 
по вопросам строитель-
ства. Участник предва-
рительного голосования 
«Единой России».

ДОСЬЕ
НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Ведь именно доверие к закону, к вла-
сти нужно заложить в фундамент 
развития государства. Потому так 

важна воля и поддержка избирателей, ко-
торые верят своим кандидатам. Которые 
понимают, что от того, насколько будет 

профессиональным наш парламент, зави-
сит благополучие каждого.
Праймериз будут тайными и рейтинговы-
ми. Это означает, что каждый избиратель 
сможет проголосовать не за одного канди-
дата, а за нескольких в каждом списке. В ру-
ководстве партии рассчитывают, что это 
позволит выявить лидеров общественного 
мнения.
Для проведения предварительного голосо-
вания был создан Федеральный организа-
ционный комитет, а также 85 региональ-
ных, в которые вошли главы региональных 

исполкомов «Единой России». Око-
ло трети их членов — представите-
ли общественных объединений, 
средств массовой информации, ли-
деры общественного мнения. Эта 
практика призвана улучшить «ка-
чественный» состав кандидатов, 
а также найти потенциально перс-
пективных выдвиженцев, претендовать на 
которых, особенно в борьбе за одномандат-
ные округа, могут и другие партии. Предва-
рительное голосование «Единой России» 
делает выборы открытыми и честными. Се-

годня граждане сами выбирают кан-
дидатов и определяют, кому идти на 
выборы в Госдуму. Праймериз — это 
не только отбор самых достойных, 
но и механизм, позволяющий выя-
вить реальные проблемы, волную-
щие москвичей. «Единая Россия» — 
единственная партия в стране, кото-

рая взяла на себя ответственность и вот 
уже несколько лет проводит предваритель-
ное голосование. С поддержкой избирате-
лей я и мои коллеги достойно выдержим 
этот экзамен».

22 мая состоится предварительное голосование партии «Единая Россия». Анатолий Выборный накануне этого события искренне желает каждому, 
пришедшему на избирательные участки, сделать разумный и взвешенный выбор.

АНАТОЛИЙ ВЫБОРНЫЙ 
депутат Государственной думы РФ 

Экзамен для будущих кандидатов 

Столичные власти не только 
строят новые церкви, 
но и проводят реставрацию старых 

торые были либо разруше-
ны, либо превращены 
в склады. Сейчас, в ХХI веке, 
настало время «собирать 
камни».
— Это наш долг, — считает 
Владимир Ресин. 

8дворов Восточного Бирюлева будут 
благоустроены в этом году. Там обновят газоны, 
установят новые малые архитектурные формы 
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Выставка, посвященная федоскинскому 
промыслу, откроется на территории 
«Коломенского» 16 июня 
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Оторваться от игры помогает на-
чало концерта в актовом зале. 
Вместе с гостями туда спешит 
муниципальный депутат района 
Чертаново Центральное и ди-
ректор психоневрологического 
интерната № 30 Алексей Ми-
шин. Его подопечные тоже пред-

ставили свои поделки для вы-
ставки.
— Я здесь присутствую каждый 
год,  — отмечает он. — Приятно 
видеть, как люди вкладывают 
душу в развитие доброго детства.
С ним солидарен и председатель 
оргкомитета фестиваля, настоя-

тель храма Живоначальной Тро-
ицы в Чертанове протоиерей 
Константин Сопельников. 
— Гости на фестиваль приходят 
самые разные: воцерковленные, 
невоцерковленные, главное — 
желающие видеть и слышать, — 
улыбается отец Константин. 

15 мая 2016 года. Звонарь Алексей Пугачев проводит на фестивале «Пасха 
Красная» мастер-класс для посетительниц Юли Грауд и Татьяны Ермиловой 

15 мая прошел благотворительный 
фестиваль «Пасха Красная» 

Праздник доброты 
АННА 
НИКУЛЬНИКОВА  
okruga@vm.ru 

В городе прошли 
публичные слушания 
по проекту планировки 
бывшей промзоны ЗИЛ 
Жители увидели модели 
реорганизации территории, 
а также обсудили детали 
с экспертами. На территории 
бывшей промзоны создадут 
полноценную инфраструктуру 
с поликлиниками и школами, 
рекреационные и пешеходные 
зоны 

Этот проект грандиозен, территория 
составляет около пяти миллионов 
кв. метров — это больше, чем 
Москва-Сити. Обновление бывшей 
промзоны для нас — большой 
архитектурный эксперимент 
по созданию нового московского 
стиля. Москва постепенно становится 
городом очень комфортным для 
пребывания на улице, но особенность 
зоны ЗИЛ в том, что эта территория 
изначально сочинена как привлека-
тельная для пешеходов. Есть 
инвесторы, которые заинтересованы 
в этом проекте. Если они не будут 
справляться с поставленными 
задачами, я вам гарантирую — Мо-
сква с ними расторгнет контракт 
и выберет новых застройщиков.

События районной значимо-
сти, волнующие жителей на-
шего округа. 

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ, 
КОММЕНТАРИИ

СЕРГЕЙ КУЗНЕЦОВ 
главный архитектор 
Москвы 

Гости окунаются в праздник, 
едва переступив порог центра 
«Москворечье».  Кружится хоро-
вод, звучат народные песни, бес-
платно раздают пасхальные ку-
личи и наливают лимонад. 
Фойе здания выглядит особенно 
нарядно. Еще бы! Там открылась 
выставка поделок малышей из 
воскресных школ, экоорганиза-
ций и интернатов.
— Экспозиция называется «Кра-
сота Божьего мира»,  — демон-
стрирует широту идей социаль-
ный работник храма Живона-
чальной Троицы в Чертанове 
Светлана Таирова.
Стены увешаны картинами из 
ткани, шерсти, крупы и гречки, 
на столах — корзинки, куклы, 
резные шкатулки и цветы из би-
сера. Есть даже «парад» космиче-
ских шляпок. 
Со второго этажа доносится звон 
колоколов… Это не иллюзия, там 
проходит мастер-класс школы 
звонарей. 
— В нашу школу бы такие звон-
кие колокола, чтоб на переменах 
звонили! — смеется ученица ин-
терната Ирина Трофимова.
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Позвоните по телефону горячей линии и подтвер-
дите, что еженедельно получаете и читаете газету.
Если вам не принесли очередной номер — звоните 

по телефону горячей линии

Гарантия доставки газеты

499 5570400
Контроль качества доставки —

ваш вклад в хорошую работу редакции

На регулярных встречах с насе-
лением я рассказываю горожа-
нам, что полезного для района 

Бирюлево Восточное успели сделать 
общественные советники. Я очень 
ценю предоставленную возможность 

развивать наш округ, и мне прият-
но видеть заинтересованность жи-
телей. 
Обычно ко мне обращаются с бытовы-
ми проблемами. 
Например, на од-
ном из участков 
было неудобное 
пешеходное пространство. По просьбе 
общественных советников там быстро 
установили специальные столбики, 
и теперь автомобилисты и пешеходы 
не мешают друг другу. И все таким по-

ложением дел довольны. Могу ска-
зать, что все поступающие в управу 
обращения рассматриваются опера-
тивно. Каждый вопрос рассматрива-

ется по горячей ли-
нии, и если это не 
просьба о чем-то 
глобальном, то ре-

зультат можно увидеть уже через пару 
дней. Я часто спрашиваю у жителей, 
все ли им нравится в нашем районе, 
но масштабных обращений, как пра-
вило, нет. 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТНИК

Я работаю общественным советником уже больше года. Каждый месяц обязательно 
посещаю встречи жителей восточного Бирюлева с главой управы Кириллом Канаевым.

ХАРИС ИЛЬЯСОВ
председатель Общественного совета 
при управлении внутренних дел ЮАО

Горожан интересует жизнь округа
Мероприятие прошло на 
базе Московского много-
профильного техникума 
имени Л. Б. Красина по ини-
циативе молодогвардейцев 
Даниловского района. В ка-
честве зрителей на концер-
те присутствовали ветера-
ны, представители старше-
го поколения и молодежь. 
Для собравшихся выступи-
ли молодые творческие кол-
лективы с известными пат-

риотическими песнями, 
стихами и танцами.
После официальной части 
всех ждало чаепитие, в ходе 
которого гости мероприя-
тия смогли пообщаться 
с участником предвари-
тельного голосования Иго-
рем Давидовичем и позна-
комились с его предвыбор-
ной программой. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

6 мая молодогвардейцы Москвы организова-
ли для ветеранов праздничный концерт. 

Концерт для ветеранов 



крутить руками лебедку. 
Вот удача! Конструкция 
поддается и вылезает на-
ружу.
— Ура, мы победили! — 
кричат парни. 
— Мы совершили под-
виг! — делится редактор от-
дела новостей «ВМ» Алек-

сей Зернаков. — Эта желез-
ная конструкция не подда-
валась нам два года. Нако-
нец мы ее одолели!
Тем временем коллектив 
редакции собирает мусор, 
накопившийся за зиму. Его 
здесь больше, чем осенних 
листьев — кругом валяются 

пустые бутылки и какие-то 
старые тряпки. Их мы гру-
зим в большие мешки. Один 
из них берет корреспондент 
Сергей Рыжков вместе 
с юнкорами. Но не замечает 
стоящее впереди дерево, 
врезается лбом в ствол и по-
лучает настоящую произ-

водственную травму — кро-
воточащую царапину. 
— Ничего, до следующей 
вылазки заживет, — шутит 
корреспондент Анастасия 
Ассорова, быстро обраба-
тывая рану. Коллеги снова 
принимаются за работу. 
Всего набирается более со-
рока мешков с мусором. Их 
мы пока оставляем на ме-
сте — руководство редак-
ции договорилось с упра-
вой района Зябликово, что 
пакеты вывезут в ближай-
шие дни.
— Мы сегодня здорово по-
работали! — подводит итог 
главный редактор «Вечер-
ней Москвы» Александр Ку-
приянов. — Всей редакцией 
уже третий год выезжаем на 
уборку Шмелевки. Эта до-
брая традиция важна не 
только с точки зрения забо-
ты об экологии. Она сбли-
жает коллектив и помогает 
настроиться на более кон-
структивную работу.
После того как работа окон-
чена, Александр Иванович 
созывает сотрудников 
и просит разделиться на две 
команды: «стариков» и мо-
лодых. Начинаются сорев-
нования, первое из кото-
рых — перетягивание кана-
та. В нем по сумме трех ра-
ундов побеждает старшее 
поколение. Далее — бег 
в мешках за стаканом с во-
дой. Задания все усложня-
ются, и в последнем забеге 
победную точку ставят юн-
коры. Они радуются, что на-
конец удалось взять ре-
ванш.
В корпоративном суббот-
нике по приглашению кор-
респондента Захара Арте-
мьева принял участие аме-
риканец Джон Марк Дуган, 
бывший заместитель ше-
рифа из солнечной Флори-
ды, и преуспевающий биз-
несмен, бежавший из Сое-
диненных Штатов в Рос-
сию. На отчаянный шаг его 
толкнуло полицейское пре-
следование у себя на ро-
дине. 
— Замечательно, что редак-
ция собралась вместе, что-
бы очистить часть горо-
да, — делится впечатлени-
ем Джон. — Для меня боль-
шая честь присоединиться 
к вам. Я надеюсь, что это те-
перь моя страна и часть мо-
его города!

12 РАЙОННЫЙ МАСШТАБ
На фонтанной площади парка «Садовники» 
начала работать «мобильная обсерватория» 
с телескопом 
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13 мая 2016 года. Корреспонденты Артем Овсепян (слева) и Захар 
Артемьев очищают речку Шмелевку от мусора 

13 мая журналисты «Южных 
горизонтов» и «Вечерней 
Москвы» собрали более сорока 
мешков мусора на реке Шмелевке 

Чистые берега 
маленькой 
Шмелевки 

АНДРЕЙ 
ОБЪЕДКОВ   
okruga@vm.ru 
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Небольшая московская ре-
чушка Шмелевка протекает 
на юге столицы в районе 
Каширского шоссе и Орехо-
вого бульвара. Ее длина — 
всего пять с половиной ки-
лометров, ширина — мень-
ше метра. Словом, Шмелев-
ка больше похожа на ручей. 
Об этой небольшой водной 
артерии уже несколько лет 

заботятся журналисты «Ве-
черней Москвы». 13 мая мы 
вышли на уже традицион-
ный «субботник».
На ногах — резиновые 
сапо ги, в руках — грабли 
и лопаты. Друж-
ным редакцион-
ным коллекти-
вом в пять десят-
ков человек мы 
добираемся до 
подстанции ско-
рой помощи на 
Ореховом буль-
варе. Впереди — 
крутой спуск 
и уже видны бере-
га речки, засы-
панные мусором. 
Посередине Шме-
левки торчит 
странная метал-
лическая кон-
струкция, похо-
жая на бочку в половину че-
ловеческого роста. В про-
шлые годы мы пытались ее 
вытащить, но без успеха. Те-
перь мы захватили с собой 
лебедку. Попытаем счастья 
еще раз!
Заместители редактора от-
дела новостей Сергей Арча-
ков, Андрей Коц, корре-
спондент Валерий Бузовкин 
и еще несколько дюжих 
мужчин берутся за лопаты. 
Несколько минут энергич-
ной работы — и конструк-
ция подкопана со всех сто-
рон. Цепляем трос за желе-
зяку и аккуратно начинаем 

Шмелевка  — правый 
приток Городни. В виде 
временного водотока 
начиналась к северо-
востоку от пересечения 
Домодедовской улицы 
и Орехового бульвара. 
Ныне  верховья  реки 
в коллекторе, долина 
засыпана. Выходит из 
коллектора у Воронеж-
ской улицы, далее течет 
вдоль нее на восток, по-
ворачивая на северо-
восток вдоль МКАД. Ни-
же Бесединского шоссе 
долина не выражена, 
протекает по коллекто-
рам и канавам. Впадает 
в Городню за несколько 
сотен метров до ее соб-
ственного устья

СПРАВКА

Посередине 
реки торчала 
конструкция, 
похожая 
на бочку 
в половину 
человеческого 
роста 

В цехах на современном 
оборудовании производят 
мыло, кремы и другие кос-
метические изделия. Ассор-
тимент насчитывает более 
300 наименований. Боль-
шинство изделий — соб-
ственное изобретение кос-
метического объединения 
«Свобода».
Ученики 8–10-х классов 
школы № 630 Донского 
района Южного округа уз-

нали историю предприятия 
и собственными руками по-
пробовали сделать крем.
— Конфедерация промыш-
ленников и предпринима-
телей вместе с правитель-
ством Москвы организует 
выездные уроки профори-
ентации для школьни-
ков, — рассказала Елена Па-
нина. — Мы продолжим 
развивать программу, объе-
диним усилия с Центром за-

нятости молодежи, кото-
рый скоро откроется в Мо-
скве.
Такие уроки, по словам 
участницы праймериз, по-
зволяют детям в раннем 
возрасте определиться с бу-
дущей профессией. По ее 
мнению, школьники долж-
ны не только получать тео-
ретические знания, но уже 
с подросткового возраста 
иметь возможность позна-

комиться с предприятия-
ми, работающими в раз-
личных отраслях, чтобы 
сделать осознанный выбор 
своей будущей профессии.
По инициативе Елены Па-
ниной уже прошло 26 уро-
ков профессиональной 
ориентации, которые посе-
тило более 400 московских 
школьников.
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

13 мая депутат Госдумы Елена Панина вместе с учениками школы № 630 побывала на экскурсии 
на одном из старейших косметических производств — московской фабрике «Свобода».

13 мая 2016 года. Елена Панина (в центре), 
первый заместитель руководителя производ-
ства фабрики «Свобода» Сергей Оськин 
(слева) и ученицы 8 «А» школы № 630 

Уроки профориентации от Елены Паниной 
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мест установки бункеров для сбора 
крупногабаритного мусора 
располагаются в Южном округе 

Абсолютная темнота. Хоть 
глаз выколи. Идти прихо-
дится на голос экскурсово-
да, на ощупь, семенящими 
шагами, максимально под-
ключая при этом все 
остальные чувства, кроме 
зрения.  Темные комнаты 
представляют собой имита-
цию реальных мест: квар-
тиры, улицы, торговой лав-
ки со специями, музея, 
кафе.

Привычная квартира с хо-
лодильником, бытовыми 
приборами и настоящим 
роялем кажется совсем чу-
жой и незнакомой. И это 
только первое помещение. 
Дальше посетители должны 
пройти еще четыре темные 
комнаты. Перейти улицу 
с оживленным движением 
можно только на слух и с по-
мощью гида. 
— Попробуйте угадать, что 
это за специи, — предлагает 
экскурсовод Елена Мясни-
кова, провожая посетите-
лей в следующее помеще-
ние, стилизованное под 

продуктовый магазин. Во 
всех комнатах она ориенти-
руется как рыба в воде. Зре-
ние Лена потеряла еще семь 
лет назад. Но приспособи-
лась и сейчас чувствует себя 
абсолютно полноценным 
человеком.
— Куркуму, шафран и гвоз-
дику угадать просто, — она 
протягивает посетителям 
мешочки со специями. 
А вот овощи и фрукты по 
форме уже сложнее: где огу-
рец, а где баклажан или ка-
бачок — не разберешь. 

В следующей комнате со-
браны известные скульп-
туры и картины. А в послед-
нем темном помещении  под 
названием «бар» без вкусо-
вых ощущений не обойтись: 
нужно на вкус угадать не-
сколько напитков. 
— С помощью этого проек-
та мы хотим рассказать 
о мире незрячих людей, 
их образе жизни и возмож-
ностях, — объясняет один 
из организаторов «Прогул-
ки в темноте» Елена Ста-
хеева. 

7 мая 2016 года. Один из организаторов «Про-
гулок в темноте» Максим Крутько рассказыва-
ет об азбуке незрячих 

На юге столицы открылся не имеющий 
аналогов социально-досуговый проект 
«Прогулка в темноте» 

Попробуй темноту 
на вкус и запах 

ОКСАНА 
ПОЛЯКОВА   
okruga@vm.ru 

6 мая 2016 года. Ветеранов поздравили и юные па-
триоты: рисунками с изображениями празднования 
Дня Победы и самодельными открытками 

Под «Марш Преображен-
ского полка» построились 
сотрудники аппарата 
управления внутренних 
дел, курсанты юридическо-
го колледжа, ветераны, вос-
питанники подшефного 
центра поддержки семьи 
и детства «Планета семьи».
Гостей с наступающим 
праздником поздравил на-
чальник УВД по Южному 
округу Москвы генерал-
майор полиции Роман Плу-
гин. Он поблагодарил вете-
ранов за их работу в труд-
ные для Родины времена: 
— Я сердечно приветствую 
вас в этот солнечный день! 
9 Мая остается самым сол-
нечным и великим празд-
ником. Вы не только спасли 
мир от фашизма, но стали 
для всех нас примером са-
моотверженности, муже-
ства, любви к Отечеству. 
Спасибо, что вы смогли со-
хранить мир на этой плане-
те. Мы помним о вас, побе-
дителях, всегда!
Кульминацией торжества 
стал запуск в небо десятков 

воздушных шаров цвета 
российского флага.  
— Сегодняшняя акция — не 
только дань памяти защит-
никам Отечества. Это и де-
монстрация единения, 
дружбы и стремления 
к миру, — подчеркнул Ро-
ман Плугин. — Уверен, она 
станет доброй традицией 
для нашего управления.
Действительно, такие ак-
ции ко Дню Победы уже ста-
ли традицией для полицей-
ских. Мероприятие прошло 
около аллеи «Сирень Побе-
ды», где год назад высадили 
молодые кустарники, кото-
рым дали имена военачаль-
ников и маршалов Великой 
Отечественной войны. 
Юбилейные открытки, сде-
ланные своими руками, 
преподнесли фронтовикам 
дети из подшефного прию-
та и дети сотрудников по-
лиции. 
Фронтовики с радостью по-
лучали в этот день цветы, 
поздравления и подарки, 
давали свои теплые напут-
ствия молодому поколе-
нию. Ветераны, участники 
концерта и сотрудники 
управления сделали общую 
фотографию на память об 
этой встрече. 

В честь Дня Победы полицейские Южного 
округа вместе с ветеранами запустили в небо 
воздушные шары

Добрая традиция 
стражей правопорядка 

ТИМОФЕЙ 
ЛЕБЕДИН 
okruga@vm.ru
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вания скоро будут названы 
лучшие медицинские сестры 
столицы. Как вы относитесь 
к подобному конкурсу, будет 
ли он интересен москвичам? 
Конечно, этот конкурс вы-
зовет интерес! Москвичи 

будут выбирать не робота, 
выполняющего механиче-
ские действия, а живого, ис-
креннего и неравнодушно-
го к чужим проблемам. 
В апреле в Больнице им. 
В. М. Буянова прошла конфе-

ренция, посвященная вопро-
сам этики в медицинской 
сфере. Не секрет, что работа 
медицинской сестры нередко 
приводит к апатии и устало-
сти. Какие сегодня существу-
ют методики, которые помога-
ют с этим справиться?
Иногда приходится общать-
ся с очень сложными паци-
ентами, поэтому профессия 
медсестры занимает одно 
из первых мест по риску 
возникновения синдрома 
эмоционального выгора-
ния. Но  избежать подобных 
проблем можно. Во многом 
благодаря современным 
тренингам, на которых мед-
сестер учат, как нужно от-

носиться к больному, гра-
мотно и вежливо отвечать 
на его вопросы, избегать 
конфликтных ситуаций. Ре-
гулярная релаксация, полу-
чение поддержки у близких 
людей, пересмотр жизнен-
ных приоритетов, получе-
ние профессиональной пси-
хологической помощи — 
это, наверное, основные 
методы восстановления.
В рамках комплексной про-
граммы по работе со средним 
медицинским персоналом вот 
уже несколько месяцев ве-
дется работа с московскими 
медицинскими сестрами. Как 
вы расцениваете ее промежу-
точные итоги? 

Профессиональные тре-
нинги весьма эффективны. 
Сейчас завершается пер-
вый этап обучения главных 
медицинских сестер. Каж-
дая из них проходит курс, 
включающий в себя такие 
направления, как «Персо-
нальная эффективность», 
«Коммуникационная эф-
фективность», «Сложные 
типовые ситуации». Медсе-
стер учат пользоваться раз-
личными управленческими 
техниками, на конкретных 
примерах узнавать свои 
сильные и слабые стороны.

Беседовал
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН 
okruga@vm.ru

14 ЛЮДИ ОКРУГА
В отделении физиотерапии Больницы имени 
Буянова все желающие смогут бесплатно 
обучиться скандинавской ходьбе 
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Прежде всего несколько во-
просов о начале вашей про-
фессиональной деятельности. 
Как вы решили стать меди-
цинской сестрой? 
В юности я пересмотрела, 
наверное, все передачи 
о здоровье. Особенно инте-
ресно было, когда по ним 
показывали операционный 
зал. Мне очень нравилось, 
что рядом с хирургом стоя-
ла медицинская сестра 
и без лишних разговоров 

передавала ему то, что он 
просит. Тогда я поняла: хочу 
быть именно операцион-
ной сестрой. Так и случи-
лось. Конечно, уставала: 
были и бессонные ночи, 
и тяжелые больные, и авто-

мобильные травмы, и огне-
стрельные ранения… Но 
мы успевали все — рабо-
тать, гулять, выходить за-
муж. Позже я получила выс-
шее сестринское образова-
ние и теперь занимаюсь 
крупными проектами. Во-
обще, это очень важно — 
вовремя определиться, кем 
ты хочешь стать. Сегодня 
мне приходится подолгу 
разговаривать с выпускни-
ками медицинских коллед-

жей, которые еще ищут 
себя в профессии. Узнаю 
у них, что им ближе — тера-
пия, хирургия, рентгено-
логия...
На портале «Активный граж-
данин» при помощи голосо-

12 мая 2016 года. Заключительный этап городско-
го конкурса профессионального мастерства «Луч-
шая медицинская сестра 2016 года»

Татьяна 
Амплеева: Чтобы 
лечить людей, 
нужно иметь 
призвание 

Сестра должна заниматься любимым 
делом. В противном случае она не сможет 
с теплотой относиться к пациентам 

— Однажды, еще во время 
обучения в медицинском, 
на практике в операцион-
ной я увидел работу медсе-
стры, — поделился воспо-
минаниями Алексей Пого-
нин. — Ее спокойствие, точ-
ность движений, квалифи-
кация настолько поразили 
меня, что я понял: успех хи-
рурга во многом зависит от 
навыков медсестры. Ваш 
труд очень важен! Спасибо 
вам за скромность и про-
фессионализм! — поздра-
вил он конкурсанток.

Финалисты соревнований 
прошли сложный путь: от-
борочные состязания, те-
стирование, демонстрация 
своих профессиональных 
навыков. Победительница-
ми стали пятеро — Надежда 
Шевелева (ДГП № 91), 
Юлия Белоусова (ГКБ 
№ 40), Елизавета Медведе-
ва (ГП № 22), Инна Гончаро-
ва (ГКБ им. С. П. Боткина), 
Елизавета Синюкова (ГКБ 
им. Ерамишанцева).
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru 

— Существует норма давле-
ния — 140 на 90, и если по-
казатели выше, то человек 
должен обратиться к вра-
чу, — отметила председа-
тель думской комиссии по 
здравоохранению и охране 
общественного здоровья 
Людмила Стебенкова. — 
Именно повышенное дав-
ление приводит к инфаркту 
и инсульту.
Чтобы привлечь внимание 
к этой проблеме, в столице 

стартовала акция, в рамках 
которой в поликлиниках 
можно бесплатно измерить 
давление.  Акция продлится 
до конца месяца. 
Кроме того, члены моло-
дежного парламента при 
Мосгордуме предложили 
организовать мобильные 
пункты, на которых также 
можно будет измерить ар-
териальное давление. 
ТИМОФЕЙ ЛЕБЕДИН
okruga@vm.ru

Профилактика 
давления 

Заместитель руководителя Департамента здравоохранения Алексей Погонин подвел итоги за-
ключительного этапа городского конкурса профессионального мастерства «Лучшая медицинская 
сестра 2016 года» и поздравил участниц с Днем медицинской сестры. 

Пятерка лучших медсестер города 

Об особенностях профессии 
рассказала главная медсестра 
Городской клинической 
больницы имени Буянова

12 мая — в День медицинской сестры — депу-
таты Мосгордумы вместе с экспертами обсу-
дили вопрос профилактики гипер тонии. 

Главный внештатный специалист по управлению сестринской деятельностью 
Департамента здравоохранения города Москвы и главная медицинская сестра Го-
родской клинической больницы имени Буянова района Царицыно Татьяна Амплеева
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автобусных маршрута округа перешли 
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Зал «Вертикаля» гудит. Команды су-
етятся — олимпиада вот-вот нач-
нется. Каждый робот проходит ты-
сячную проверку: вдруг что отка-
жет в самый неподходящий мо-
мент? В этом году темой состязания 
выбран спорт. Подростки собрали 
свои изобретения из конструктора 
HUNA, а после «оживили» их меха-
низмом. Что же у них получилось 
в итоге, оценит жюри. 

— Первым делом смотрим на слож-
ность сборки, — говорит руководи-
тель компании «Робот и я», органи-
затор мероприятия Данил Граби-
лин. — Далее учитываем идею, реа-
лизацию и презентацию проекта. 
Некоторые ребята не поверхностно 
рассказывают о своих роботах, 
а кто-то прямо отчеканивает всю 
историю создания — сразу видно, 
хорошо разбирается в теме! 
Ребята из клуба «Мой робот» сосре-
доточенно подтягивают винтики 
замысловатой конструкции.  
— Мы придумали теннисного робо-
та, — объясняют Ростислав Була-

тов, Нил Погодин и Егор Бакай. — 
Сначала мы посмотрели в интерне-
те видеоролики с более крупной 
моделью, чтобы понять конструк-
цию. Потом собрали копию и раз-
работали программный модуль. 
Мальчики заряжают конструкцию 
теннисными мячиками. Коротки-
ми выстрелами те один за другим 
вылетают из трубы. На соседнем 
столе тоже «стреляют», только ми-
ни-копьями.
— Это у нас робот-копейщик. Его 
в принципе сделать легко. Нужно 
всего лишь собрать модель чело-
вечка и запихнуть в него всякие мо-

АННА
НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Центр досуга и спорта «Вертикаль» 14 мая провел вторую 
олимпиаду по робототехнике среди школьников

Дом

Недвижимость

Авто, запчасти, 
транспортные услуги
■ Автовыкуп 24ч. Т. 8 (967) 100-09-00
■ А/Грузоперевозки Т. 8 (495) 144-14-37
■ Автовыкуп. Т. 8 (495) 772-55-88

■ Участок  с  коммуникациями  — 
150 000 руб. Лес, река Ока. Газ, свет, водо-
провод. Развитая инфраструктура. Удобное 
транспортное сообщение с Москвой. 93 км 
от МКАД по Новокаширскому ш. (трасса М-4). 
www zemlimsk.ru. Т. 8 (495) 743-06-92
■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

■ Замена замков. Т. 8 (926) 341-27-27
■ Замена замков. Т. 8 (903) 591-73-32

■ Офис от 40 т. р. Т. 8 (917) 573-54-06

Работа и образование

Юридические услуги
■ Возв. кв-р, Адвокат. Т. 8 (495) 210-25-63
■ Врем. регистрация. Т. 8 (905) 774-71-57

Товары и услуги

 Реклама 

Руководители школы и сотрудники 
МЧС внимательно следят за подго-
товкой к состязаниям. Все должно 
быть честно. 
— У нас есть турклуб «Эдельвейс», 
куда ходят дети из начальной 
и средней школы, — рассказывает 
Светлана. — Также в 5–6-х классах 
работает инструктор, который про-
водит уроки на практико-ориенти-
рованные умения. А во внеурочные 
часы мы участвуем в турслете. 
По ее словам, с каждым годом про-
грамма состязаний усложняется 
и требует от участников все больше 
знаний и навыков.

— Таким образом, все, что дети изу-
чают в школе, применяется на 
практике, — поясняет директор.
Но школьники настроены реши-
тельно — сложностей не боятся. Ре-
бята надевают альпинистское сна-
ряжение и знакомятся с правила-
ми. Жюри объявляет старт, и пер-
вые команды уносятся в заросли — 
искать черные ящики, определять 
азимут и вязать хитрые узлы. Ре-
зультаты оценивают судьи-ровес-
ники. Елизавета Дорофеюк осма-
тривает правильность заплетен-
ных узлов. Она строгий судья и по-
блажек никому не дает:

— Это что, заячьи уши? Минус! — 
узелок и правда венчают милые 
«ушки», которых по идее быть не 
должно.
Но это еще не самая сложная зада-
ча, уверяют участники команды 
спортивного клуба «Олимп» райо-
на Нагатино-Садовники.
— Самое сложное — это донести 
яйцо! — Настя Панкова расстегива-
ет ворот куртки и демонстрирует 
куриной яйцо, которое нужно до-
ставить до финиша целым.
— У тебя там цыпленок еще не вы-
лупился? — шутят товарищи Насти 
по команде.

Всего школьники проходят состяза-
ния в 10 этапах. Ребята мастерски 
ориентируются в лесу, покоряют 
холм в альпинистском снаряже-
нии, оказывают первую помощь, 
реанимируют «утонувший» мане-
кен Гошу и его же многострадаль-
ное тело вытаскивают из «горяще-
го» здания.
Жюри довольны результатом. Ка-
жется, для молодых супергероев 
нет ничего невозможного, и в ми-
нуту опасности они точно сумеют 
спасти чью-то жизнь. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Межшкольные XVII игры имени Героя России спасателя международного класса Андрея Рожкова прошли 14 мая. Сотрудни-
ки МЧС в четвертый раз устроили состязания на территории школы № 629. Поучаствовать в играх съехались 42 команды. Яр-
кое мероприятие уже давно стало доброй традицией, отметила директор школы Светлана Зайкова.

Игры молодых спасателей 

торчики, — не поднимая головы от 
проводков, объясняет Володя Коч-
конян. — Я уже год увлекаюсь робо-
тотехникой и сам придумал весь 
механизм. 
Володя участвует в команде «Робо-
трек» в районе Бутово. Его учитель 

Александр Нам вместе с женой Еле-
ной открывают футуристичный ро-
бомир малышам и подросткам от 
5 до 14 лет. 
— Планирую уже увеличивать воз-
раст учеников, ведь роботы стано-
вятся все технологичнее, — отмеча-
ет Александр. — Новые программ-
ные платы и обеспечения рассчита-
ны уже на возраст студентов техни-
ческих вузов. 
Его жена тоже на олимпиаде. Толь-
ко в команде-конкуренте. Она ве-
дет занятия в клубе «Роботрек» рай-
она Потапово. 
— Мы с мужем оба педагоги по об-
разованию. Роботами увлеклись 
с сентября и даже поехали в Север-
ную столицу нашей Родины учить-
ся робототехнике в специальном 
центре, — вспоминает Елена. 
Шум в зале прерывает голос веду-
щего Данила Грабилина, он объяв-
ляет открытие олимпиады, и все 
спешат к основному столу перед 
жюри. 
Роботы сражаются в шести раун-
дах. Машинки и киборги играют 
в футбол, дерутся в робобоях, пере-
тягивают канат и гоняют по линии 
на скорость. Каждый тур богат на 
драматизм. С роботами постоянно 
что-то происходит! Копейщик ока-
зывается «пацифистом» и не жела-
ет кидать копье по велению разра-
ботчиков. Одни машинки роман-
тично «вальсируют» по кругу и ни-
как не едут по прямой, другие уве-
ренно мчатся к краю стоя и летят 
в свободное никуда, совершив ро-
босуицид. Но ребята не унывают — 
с капризными механизмами случа-
ется всякое, и все накладки стано-
вятся ступенями на пути к созда-
нию идеального робота. Следую-
щая олимпиада обещает стать еще 
сложнее и увлекательнее.

14 мая 2016 года. Сотруд-
ник компании «Робот 
и я» Мария Фролова 
и участник команды 
«Роботрек «Бутово» 
Володя Кочконян 

Школьники создали 
различных роботов: 
футболистов, 
метателей копья, 
бойцов и гонщиков 
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13 мая 2016 года. Очередная военно-па-
триотическая игра «Зарница» прошла 
в Южном округе. Бронежилет и каска 
оказались не по размеру ученице школы 
№ 2116 Марине Новиковой, но это не по-
мешало ей успешно пройти этап сорев-
нования «Бег со снаряжением» 
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«День Петра Великого» пройдет на 
территории парка «Коломенское» 28 мая. 
Впервые он состоится в формате квеста 

Телефонный звонок директору 
цирка: 
— Скажите, пожалуйста, вам не 
нужна в цирке говорящая ло-
шадь? 
Директор раздраженно бросает 
трубку. Еще один телефонный 
звонок директору цирка: 
— Скажите, пожалуйста, вам не 
нужна в цирке говорящая ло-
шадь? 
Директор опять раздраженно бро-
сает трубку. Снова звонок: 
— Дружище, ты думаешь, мне 
легко набирать копытом номер? 

— Ты чего такой грустный? 
— Садись, расскажу. 
— Ну давай, рассказывай! 
— Тут, в общем, лавочка покра-
шена. 

— Дорогая, ты меня сейчас про-
сто убила. Ты болтала с подружкой 
всего 20 минут.
— Да подожди ты, я номер непра-
вильно набрала!
 
Если тебе позвонили в домофон 
и задали глупый вопрос: «Ты до-
ма?», не раздражайся и спокой-
но ответь: «Да, а ты где?» 

Урок химии. 
— Вова, что ты можешь сказать 
о молекулах соли? 
— Они хорошо сочетаются с моле-
кулами огурца. 

Молодая дама останавлива-
ет свою машину на красный 
свет светофора. Загорается 
желтый — дама стоит, зеле-
ный — дама стоит. Снова горит 
красный свет, сзади сигналят 
водители других машин... Мед-
ленно подходит полицейский 
и вежливо говорит: 
— Мадам желает какой-нибудь 
другой цвет?

АНЕКДОТЫ
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